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Protokoll der Mitgliederversammlung des Schulvereins des Gymnasium 
am Fredenberg 

 

Donnerstag, 14.10.2021, 18.06 Uhr, Besprechungsraum 3. Ebene 
 

Anwesende: Verena Akkermann, Perihal Aral, Ramona von Einem, Margarete 
Siebenhaar, Jens Kobilke, Marcus Klink, Angelika Steyer   
 
Tagesordnung
TOP 1: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Bestimmung 
Protokollführung 1 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung  vom 
12.03.2020 1 
TOP 3: Genehmigung und/ oder Änderung der Tagesordnung 1 
TOP 4: Bericht des Vorstandes 1 
TOP 5: Behandlung und Abstimmung über Anträge 3 
TOP 6: Verschiedenes 3 

 
 
TOP 1:  Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Bestimmung 

Protokollführung 

Die Vorsitzende des Schulvereins, Ramona von Einem, begrüßt die wenigen Anwesenden 
um 18.06 Uhr. Die Versammlung stellt die Beschlussfähigkeit laut Satzung fest.  
Marcus Klink erklärt sich bereit, das Protokoll zu führen. 
Die Einladung zur Mitgliederversammlung war auf der Internetseite des GAF veröffentlicht, 
wurde über die Elternvertreter per E-Mail an alle Eltern verteilt und jedes Mitglied erhielt 
eine persönlich adressierte Einladung über die Klassenlehrerin, den Klassenlehrer. Leider 
kam nicht jede schriftlich verteilte Einladung bei den Eltern an. 
 
 
TOP 2:  Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung  

vom 12.03.2020 

Die Versammlung genehmigt das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 12.03.2020 
nach der Streichung zweier Sätze einstimmig. 
 
TOP 3:  Genehmigung und/ oder Änderung der Tagesordnung 

Gegen die Tagesordnung werden auf Nachfrage keine Einwände vorgebracht. Damit ist 
diese Tagesordnung beschlossen. 
 
TOP 4:  Bericht des Vorstandes 

Aus Kostengründen hat unsere Kassenwartin Frau Merker ein Konto bei der Volksbank 
Wolfenbüttel eingerichtet. 
Der Verein hat derzeit 131 Mitglieder, einschließlich 7 Lehrer. 16 Mitglieder haben den 
Verein verlassen. Trotz unserer Werbung bei den Elternabenden der 5. Klassen sind nur 9 
Mitglieder hinzugekommen. 
Für dieses Schuljahr wird mit dem Abgang von 27 Mitgliedern gerechnet. 
 
  



 
Protokoll der MV des Schulvereins des Gymnasiums am Fredenberg Seite 2 von 3 

 
Kassenbericht: 
Unsere Schatzmeisterin Ina Merker ist entschuldigt abwesend. Darum berichtet unsere 
Vorsitzende Ramona von Einem über die Entwicklung der Kasse:  
Das Vereinsvermögen betrug am 01.01.2020 9.743,06 € 
 
Folgende Zahlungen des Vereins sollen erwähnt werden: 

• Ehemaligen-Treff Dezember 2020  +88,49 € 

• First Lego League; 552,00 € 

• Keyboard-Netzteile; 117,00 € 

• Zuschuss zur Latein-Fahrt nach Xanten (wurde zurückerstattet); 

• GAF-Label wurden genäht und für Stoffmasken genutzt; 152,65 € 
      121,14 € 

• Sportartikel (der Sporttopf ist damit aufgebraucht); Flag-Football-Set, Leibchen, 
Rugbybälle, Badminton-Schläger, Softbälle, Basketbälle, Unihoc-Tor & -Schläger, 
Schlagbälle Teambänder 2.374,27 € 

• Abrechnung Kulturabend 2019  
 +127,01 € 

• Hausaufgabenbetreuer & Schwimmbegleiter; polizeiliche Führungszeugnisse;
 104,00 € 

• Seilgarten-Aktion; 1.254,75 € 

• Einmalmasken finanziert; 365,40 € 

• Flugblatt für das GAF gestaltet. 
 
Zum 31.12.2020 beträgt das Vereinsvermögen  7.269,15 €. 
 
Am GAF lernen derzeit 550 Schülerinnen und Schüler, wobei 20% von Hartz 4 betroffen 
sind und viele einen Migrationshintergrund haben. 
Die Notwendigkeit der Existenz des Schulvereins ist unstrittig, weil nur er Adressat von 
Sponsorengelder sein kann. 
Es schließt sich eine Diskussion an, wie die Sichtbarkeit des Schulvereins verbessert 
werden kann: Information, was macht der Schulverein, wer soll unterstützt werden, welche 
konkreten Projekte sind für Schüler und Eltern sichtbar. 
In der Schulleitung besteht die Hoffnung, dass das Einwerben von Sponsorengeldern 
wichtiger ist als der Jahresbeitrag neuer Mitglieder. Für das Verwalten der 
Sponsorengelder wird ein aktiver Vorstand benötigt. 
 
 
 
Bericht zur Kassenprüfung zum 01.02.2021: 
Margarete Siebenhaar und Marcus Klink haben die Kasse im Januar 2021 in einigen 
online-Sitzungen geprüft. 
Wegen des Wechsels der Schatzmeisterinnen in Zeiten von Corona und dem Wechsel 
des Kreditinstituts gibt es eine Lücke in den Kontoauszügen bei der Nord-LB, die sich mit 
Beträgen aus den Umsatzdokumenten nachvollziehen lassen. 
Die Kassenführung bei der Nord-LB und bei der Volksbank Wolfenbüttel ist vollständig. 
Der Schatzmeisterin Ina Merker und dem Vorstand ist zum Wechsel der Hausbank zu 
gratulieren! 
Wenn Beträge an Firmen überwiesen werden sollen, damit Lehrer nicht in Vorleistung 
gehen müssen, sind Originalrechnungen abzuliefern! Fotografien gelten nicht. 
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TOP 5:  Behandlung und Abstimmung über Anträge 

 
1. Die Schule erhält zweckgebundene Mittel von der Stadt, die für die 

Hausaufgabenbetreuung genutzt werden sollen.  
Es wird der Antrag formuliert, dass diese Mittel dem Schulverein zur Verfügung 
gestellt werden. Der Schulverein soll die Hausaufgabenhelfer im Rahmen der 
Übungsleiterpauschale einstellen. 
Dies ist mit einem Steuerberater rechtssicher abzustimmen. 
Die Mitgliederversammlung unterstützt den Antrag einstimmig. 

2. Die Schulleitung stellt den Antrag, dass der Schulverein den Betrieb der Cafeteria 
beim Finanzamt anmeldet und die finanzielle Verantwortung dafür übernimmt. Für 
Planung, Einkauf, Reinigung usw. soll eine Helferin eingestellt werden. Die 
Vorbereitung der Brötchen übernehmen Eltern ehrenamtlich. Schüler verkaufen die 
Brötchen.  
Der Schulverein wird von der Schulleitung gebeten, sich Rat bei einem 
Steuerberater zu holen. 
Wegen vieler Fragen erklärt sich der Vorstand umgehend dazu bereit. Die 
Umsetzung des Antrags muss einem künftigen Vorstand überlassen werden! Über 
den Antrag wird nicht abgestimmt. 
 

 
TOP 6:  Verschiedenes 

 
Die Anwesenden diskutieren über die Möglichkeiten, mehr Mitglieder anzuwerben.  
 
 
Ende der Versammlung 20.38 Uhr 
 
 
gezeichnet Marcus Klink und Ramona von Einem 
(Protokollführung) 
Salzgitter, 24.01.2022 


